

LA CHISPA

Semanario Satírico-Republicano

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
Precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

SUSCRIPCIÓN
En Valdepeñas, un mes. 0'25 peseta.
Fuera, trimestre. 1'00 id.
Pago adelantado.

NUMERO SUELTO

5 CÉNTIMOS

Atrasado 25
25 ejemplares

90 CÉNTIMOS

Toda la correspondencia al Administrador, Cristo, 18.

NUM. 9.

AÑO I.

Valdepeñas 28 de Octubre de 1905

Se alquilan

Unas cuantas docenas de estómagos.

En la Redacción de este periódico NO se puede dar razón.

AL NUEVO MUNICIPIO

Nosotros que á nadie combatimos por sistema, que respetamos en todo lo que valen y en lo que representan á las personas, nos dirigimos hoy al nuevo Municipio y en su representación al nuevo Alcalde, cabeza visible de esta entidad.

Y nos dirigimos á él, sin abrogarnos representaciones de las cuales carecemos, pero sí que creemos desde luego contar con el asentimiento de la opinión pública y con el beneplácito de aquellos hombres y entidades que libremente piensan.

Seremos los primeros en no regatearle los aplausos en todo aquello que lo merezcan, pero también seremos los que, con la frente alta y el mirar tranquilo, combatamos con energía y hasta sin piedad, todos aquellos asuntos que por su mediación sean ventilados á favor de particulares intereses, en perjuicio del bien general.

Hoy por hoy queremos llegar á su conocimiento por conducto nuestro la situación del Depósito de Carnes, eterno asilo de ratoniles familias, excelente foco de peligrosas enfermedades, y queremos que se construya, ó por lo menos se reforme su actual situación.

Queremos que desaparezca el Monjuich en miniatura llamado *Perrera*, pues que este sitio es impropio de poblaciones como Valdepeñas.

Pedimos la anulación completa del viejo Cementerio, y que se aproveche el construido recientemente ó se edifique uno nuevo, si el construido no ofrece las necesarias garantías.

Queremos también se establezca un número suficiente de Escuelas que atiendan debidamente la enseñanza.

Esperamos también se celebren las sesiones reglamentarias y recomienden á los Sres. Concejales acudir con puntualidad á las mismas.

También pedimos se ejerza una extremada vigilancia en contrastar las Pesas y Medidas de los vendedores ó comerciantes en cualquier género.

Esto es lo que hoy por hoy esperamos ver realizado por ese nuevo Municipio, al mismo tiempo que esperamos de los Concejales republicanos secundar esta campaña, pues será en bien del Partido y del Pueblo, pues nosotros lo sacrificaremos siempre todo en bien de la Justicia y de la Verdad.

La verdad en su lugar

Después de una activa campaña de oposición contra el caciquismo, realizada aquí en Valdepeñas, con riesgo y exposición de mi vida, continuada en Madrid en donde no he tenido momento de reposo, voy á hacer el balance, ó mejor dicho, á sintetizar lo que está ocurriendo.

La campaña iniciada por LA CHISPA, no puede negarse que ha sido enérgica, radical si cabe, pero basada en la razón sin rebasar los límites de la prudencia.

Que hemos obtenido el triunfo, también es innegable, consúltese á las personas sensatas é imparciales y seguramente que

dirán con nosotros, que si este caciquismo no se ha sepultado en la sina de su propia obra, ha sido debido en su mayor parte á nuestra campaña.

Pero viene aquí lo importante del caso, que sería cómico sinó fuera de un trágico subido; se dice por aquellos políticos estomacales que no pueden resignarse á la derrota, que nosotros somos egoistas y que bajo el título de republicanos estamos haciendo campaña Prietista, ó liberal.

Y no es esto todo lo grave, si no que hay republicanos de corazón, republicanos de abolengo y convicción, que pudieran ser un día sorprendidos en su buena fé por semejantes patrañas.

Viene después de estas fantásticas invenciones, un periódico local, *El Trabajo*, y nos dirige desde su artículo de fondo acusaciones y cargos, pero cargos y acusaciones insidiosas y péfidas, tan mal intencionadas y tan molestas, que tratan de dividirnos pidiendo al Partido republicano que desautorice nuestra voz.

Y habla de históricas carcajadas nuestras, comparándolas con la industria, crédito y cosechas de estimados correligionarios; y así, de patraña en patraña, censura nuestra hermosa campaña, llamándola cuentos y chismes de vecindad.

Y se habla por ahí de empleados que tenemos en el Municipio, y se habla de contubernios y quizá no falten correligionarios que den su asentimiento á ciertas campañas, y hasta se pone en entredicho la protección ó apoyo que el partido nos presta.

¡Qué digo correligionarios! Pudierase el caso, porque ya tan acorrimbrados estamos al desengaño que lo preveemos todo, que hubiera revolucionarios exaltados, demagogos furibundos, que dentro de su furia y su exal-

tación pidieran la desaparición de LA CHISPA, aunque solo fuera modestamente y por el foro y hasta la guillotina para los que en ella escribimos, en premio á nuestra heroica y justa campaña.

Y quién sabe si algunos que llevan la fiebre revolucionaria en su corazón y el ardor de la revuelta en su conciencia, llegara un día en que sustados de nuestras campañas pidieran en vez de la emancipación social, un hábito de Franciscano.

Hablemos claro, y á fuer de republicanos sinceros y honrados, digamos al pueblo cuál es nuestra situación dentro y fuera del partido.

Somos un periódico republicano autorizado por nuestro digno Jefe local Sr. García Caminero en carta que se publicó á la cabeza de nuestro primer número, contamos con el apoyo moral, íntegro de la plana mayor y del estado llano de nuestro partido, y en ocasiones, y cuando lo hemos pedido, también con el apoyo material.

No quiere esto decir que el Partido nos tenga en su totalidad como órgano oficial del mismo, dentro de breves días la opinión y nosotros veremos (con gusto desde luego) la aparición de un alterno titulado *El Porvenir*, periódico perfectísimamente legal, con Consejo de Administración y todo, que hará campañas serias; dicho periódico será republicano indiscutible.

Por eso nosotros vamos á evitar que existan republicanos tan inocentes como nosotros, más instruidos que nosotros, más antiguos en el partido que nosotros, que estén mal informados de nuestra conducta y que crean que por este camino no conseguiremos nada.

Esta es nuestra situación, nuestra actitud está definida en estas